

29.08.2023

JEDEM ANFANG WOHNT EIN ZAUBER INNE...

... schrieb Hermann Hesse einst.

Der Zauber meint die Ungewissheit, die mit der Lust auf Neues und der gespannten Erwartung, was am Anfang eines Neubeginns verspürt wird, verknüpft ist.

Inhalt

- Kurs "Berechnung von offenen Unterhaltsforderungen"
- Medienmitteilung
- ERFA Gruppe im Kanton Aargau gegründet
- Häufige Rechtsfrage
- Alimpuls
- Kursangebote 2023/24
- SKOS - neue Plattform für Sozialberufe "Armut-Identität-Gesellschaft"
- SKOS IV-Verfahren verkürzen: Motion im Juni eingereicht
- SKOS - Das Potenzial der Bildung wird zu wenig genutzt
- Unser Dienstleistungsangebot



Freie Plätze

Kurs "Berechnung von offenen Unterhaltsforderungen"

Freie Plätze - Berechnung von offenen Unterhaltsforderungen
- 26. Oktober 2023

- Anrechnung von Teilzahlungen (Art. 85 ff. OR)
- Unterscheidung Alimentenbevorschussung und Inkassohilfe
- Inkasso für Familienzulagen (Art. 15 InkHV)
- Rückstandsberechnung
- Verjährungsproblematik (Art. 134 OR)
- Rechtsöffnung

Bitte geben Sie bei der Anmeldung bei Bemerkungen bekannt, ob Sie den Kurs online oder vor Ort in Zürich besuchen möchten.

[Hier geht's zur detaillierten Kursausschreibung](#) und zur [Anmeldung](#).



Medienmitteilung

Der Schweizerische Verband für Alimentenfachleute SVA bietet seinen Mitgliedern wertvolle Dienstleistungen zur Bewältigung ihrer ebenso wichtigen wie komplexen Aufgaben. Der SVA steht neu unter der Leitung von Nationalrätin Yvonne Feri. Die 57-jährige Aargauerin ist breit vernetzt. Sie verfügt über fundierte Kenntnisse im sozial- und familienpolitischen Bereich. Lesen Sie [hier](#) den gesamten Beitrag.



ERFA Gruppe im Kanton Aargau gegründet

Der kantonale Sozialdienst Aargau bietet neu in einer Testphase einmal monatlich online per MS Teams eine ERFA-Gruppe zum Thema Alimentenhilfe an. Sinn und Zweck der ERFA-Gruppe soll sein:

- einen Austausch unter den Fachpersonen zu ermöglichen
- die Möglichkeit zu bieten, sich vernetzen zu können
- Fallbeispiele besprechen zu können
- und Stolpersteine bei der Bearbeitung von Fällen betreffend Alimentenhilfe beseitigen zu können

Der erste Austausch hat Ende Juni stattgefunden.



Häufige Rechtsfrage

Unterhaltspflichtiger im Ausland

Zur Frage und Antwort gelangen Sie [hier](#).



Alimpuls

Ende August wurde das Alimpuls 02/2023 unseren Mitgliedern per Post zugestellt. [Hier](#) gelangen Sie zur Online-Ausgabe.



Kursangebote 2023/24

Unsere nächsten Kurse:

- Organisation der Alimentenhilfe und Durchführung der Bevorschussung, Rechtliches Inkasso - 28., 31. August und 4. September 2023 - [Kursausschreibung](#)
- Berechnung von offenen Unterhaltsforderungen - 26. Oktober 2023 - [Kursausschreibung](#)
- 4-Tägiger Aufbaukurs Betreuungswesen - 3. Kurstag 30. November 2023 und 4. Kurstag 13. März 2024 - [Kursausschreibung](#)

Unter den jeweiligen Links gelangen Sie zur Kursausschreibung und zur [Anmeldung](#). Bei Fragen sind wir gerne für Sie da.

SKOS CSIAS COSAS

Schweizerische Konferenz für Sozialhilfe
Conférence suisse des institutions d'action sociale
Conférenza svizraza delle istituzioni dell'azione sociale
Conférenza svizraza da l'agid social

SKOS - neue Plattform für Sozialberufe "Armut-Identität-Gesellschaft"

SavoirSocial hat nicht nur einen [neu gestalteten Webauftritt](#), die vormalige Dachorganisation der Arbeitswelt Soziales nennt sich künftig «Schweizerischer Dachverband für die Berufsbildung im Sozialbereich».

Weiter hat SavoirSocial eine neue Plattform für Berufsinteressierte aufgeschaltet. Auf [sozialeberufe.ch](#) finden sich Tipps und Links zur Suche nach Stellen oder Ausbildungsplätzen und Weiterbildungsmöglichkeiten, welche Interessierten den Einstieg in den Sozialbereich erleichtern sollen.

SKOS CSIAS COSAS

Schweizerische Konferenz für Sozialhilfe
Conférence suisse des institutions d'action sociale
Conférenza svizraza delle istituzioni dell'azione sociale
Conférenza svizraza da l'agid social

SKOS IV-Verfahren verkürzen: Motion im Juni eingereicht

Die Motion «IV-Verfahren beschleunigen und finanzielle Absicherung der Versicherten während des Verfahrens sicherstellen» fordert den Bundesrat auf, Massnahmen zu ergreifen, um die Dauer des Abklärungsverfahrens zur Berechtigung von IV-Leistungen zu verkürzen. Die Motion wurde von Nationalrätin Patricia von Falkenstein (LDP Basel Stadt) im Juni im Nationalrat eingereicht. Die Prüfung von IV-Ansprüchen nimmt häufig sehr viel Zeit in Anspruch, oft mehrere Jahre. Mit der per 1.1.2022 in Kraft getretenen Weiterentwicklung der IV (IV WE) wurden die Vergabe und Durchführung medizinischer Gutachten

weiter formalisiert, was zu einer noch längeren Verfahrensdauer führen dürfte.

Hier gelangen Sie zum [Bericht](#).

SKOS CSIAS COSAS

Schweizerische Konferenz für Sozialhilfe
Conférence suisse des institutions d'action sociale
Conferenza svizzera delle istituzioni dell'azione sociale
Conferenza svizra da l'ajud social

SKOS - Das Potenzial der Bildung wird zu wenig genutzt

«Als Gesellschaft sollten wir akzeptieren, dass einige Menschen eine gewisse Zeit lang Unterstützung brauchen. Und wir sollten sie während dieser Zeit mehr fördern», sagt der Geschäftsführer der Schweizerischen Konferenz für Sozialhilfe (SKOS) in einem Interview im spectra. Zum Interview gelangen Sie [hier](#).



Unser Dienstleistungsangebot

Es ist uns ein Anliegen, Ihnen neben attraktiven Weiterbildungsangeboten auch eine Palette von Dienstleistungen zu bieten:

- Ausschreibung Ihrer Stellenangebote
- Vermittlung von Springer/innen für befristete Einsätze
- Rechtsauskunft bei rechtlichen Fragen zu Ihren Fällen
- Nützliche Links

Auf unserer Website www.alimente.ch finden Sie alle Dienstleistungen aufgelistet.

Schweizerischer Verband für Alimentenfachleute | Bahnhofstrasse 2 | 6060 Sarnen
info@alimente.ch | www.alimente.ch